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RESUME 

Le développement de la nanotechnologie conduit au développement des nanomatériaux qui 

constituent une approche prometteuse pour contrôler l’activité bactérienne et fournir des 

solutions aux défis rencontrés surtout par le secteur agroalimentaire et biomédical en raison de 

leurs propriétés spéciales et de leurs dimensions réduites. A cet égard, les NPs de ZnO sont des 

candidats prometteurs à utiliser comme des agents antibactériens dans l’emballage alimentaire, 

la cosmétique, la peinture…etc. Ils possèdent une très forte activité contre les bactéries y 

compris : E. coli, C. jejuni, S. aureus et S. typhimurium   même à des concentrations 

relativement faibles. Dans le présent travail, nous avons étudié les méthodes de synthèse des 

NPs de ZnO à l’aide des méthodes physique, chimiques et biologique, leurs propriétés et les  

différentes méthodes utilisées pour leur caractérisation. Plus important, encore nous avons 

présenté plusieurs études qui évaluent l’activité antimicrobienne des NPs de ZnO et les facteurs 

qui influencent cette activité.  

Mots clés : 

Nanoparticules, ZnO, synthèse, caractérisation, toxicité, activité antibactérienne.  

ABSTRAT 

The development of nanotechnology is leading to the development of nanomaterials which 

constitute a promising approach to control bacterial activity and provide solutions to the 

challenges faced especially by the agro-food and biomedical sector due to their special 

properties and small dimensions. In this regard, ZnO NPs are promising candidates for use as 

antibacterial agents in food packaging, cosmetics, paints, etc. They have very strong activity 

against bacteria including: E. coli, C. jejuni, S. aureus and S. typhimurium even at relatively 

low concentrations. In this work, we discuss the synthesis of NPs from ZnO using physical, 

chemical and biological methods. We also also discuss their properties and methods for their 

characterization. We also talk about the different fields of application and their significant 

toxicity. More importantly, we present several studies that evaluate the antimicrobial activity 

of ZnO NPs and the factors that influence this activity. 

Keywords: 

Nanoparticles, ZnO, synthesis, characterization, toxicity, antibacterial activity. 

 


